

朝日村教育委員会令和3年8月定例会会議録

日時 令和3年8月27日(金)午後1時30分
場所 役場 第1、2会議室

1. 開会

午後1時30分

2. 出席委員の氏名

教育長	百瀬 司郎	教育長職務代理	中村 八重美
委員	清澤 あゆみ	委員	清沢 喜代登
委員	上條 正光		

3. 会議に出席した者の氏名

朝日小学校長	黒田 敏樹
教育次長	上條 靖尚
課長補佐	上條まゆみ
適応支援員	上條 順子
傍聴者	無

百瀬司郎教育長あいさつ

それでは、ただ今より、令和3年度 第5回朝日村定例教育委員会を始めます。

7月末から始まったコロナ感染に伴う第5波は現在も全国で爆発的に拡大し、かつてない深刻な状況にあります。ちょうど小学校の2学期が始まった20日(金)には全県レベル5となり村内も対策を強化しています。

教育委員会関係の施設におきましても、中央公民館や美術館、トレセン等スポーツ施設は全て閉館としています。今は、どこで誰が感染してもおかしくないと言える様相となっています。このデルタ株というのは、年寄り若者関係なく感染するというものです。以前は子どもたちにはあまり感染しないかのように言われましたが、今は全く逆転しています。一昨日の松本市の感染は22名、内16名が30代までの若者世代であり、7割を超えています。内4名が小中学生の子どもです。(昨日、29人中19人が30代より若い世代65%)つまり、これからは若い世代の感染が主流になる。いわゆる学校、保育園、児童センター等の教育児童施設でのクラスターをどう防ぐかが大きな課題になります。新聞でも、他市村で放課後指導施設での集団感染が報道されています。他所事ではない思いです。小学校、保育園、わくわく館には対策の強化をお願いしています。しかしながら、すでに対応をしている中、限界はあるというのが正直なところです。

先日、保育園だよりを見ていたら、子どもたちがお店屋ごっこ遊びで「いらっしやいませ。何にしましょうか?」「ハンバーグください。持ち帰りです」というやり取りをしていたと書いてありました。子どもたちは敏感です。笑えぬ一場面ということでしょうか。大変な時代になったものです。委員の皆様もどうかお気をつけ願いたいと思います。

村では会合の自粛に入りましたので、今日も、できる限りの対応策をとっての開催となります。短時間で終われるよう努めます。

それでは定例教委に入らせていただきます。

百瀬司郎教育長：会議録署名委員は、清沢喜代登委員と上條正光委員にお願い致します。尚、条例により公開とし、個人情報が出る場合は非公開としたいと思います。

百瀬司郎教育長：先に、5報告第3号の保育園、小・中学校における支援状況について、上條適応支援員から報告をお願いします。

上條順子適応支援員：保育園、小・中学校における支援状況について報告
(保育園児2名、小学生2名、中学生3名、高校生3名)

百瀬司郎教育長：只今の上條適応支援員からの報告についてご質問等ございますか。

(各子どもの様子について委員間で確認、感想、意見交換)

百瀬司郎教育長：ありがとうございました。これについては以上といたします。報告第3号については承認といたします。

4 議 事

第1号 就学援助費交付認定について

第2号 教育事務点検評価報告について

百瀬司郎教育長：第1号 就学援助費交付認定について説明をお願いします。

上條まゆみ課長補佐：第1号 就学援助費交付認定について説明する。
就学援助交付認定候補者2名の申請について認定を求めるもの。

百瀬司郎教育長：ありがとうございました。それではこの件につきましてはご意見無いようですので認定につて確認をしたいと思います。

それぞれの候補者について審議され、2名認定として可決された。

百瀬司郎教育長：第2号 教育事務点検評価報告について、説明をお願いします。

上條靖尚教育次長：第2号 教育事務点検評価報告について説明する。

教育事務点検評価を行う根拠法令、前教育長二茅芳郎氏から意見をもらった旨、教育委員会の体制と行事、社会教育関係等の内容を説明。

上條まゆみ課長補佐：第2号 教育事務点検評価報告の学校教育関係について説明する。

百瀬司郎教育長： ありがとうございます。只今の事務局からの説明について、ご質問
ありますか。

上條正光委員：今年度の評価については既に終わっていますので、来年度の評価の際、考慮
いただきたいことをお願いします。総合指標を持っている事業について未達成にな
っているので、これに対する理由をはっきりさせないと評価にならない。コメント
を入れていただきたい。図書館についてコロナ対策があったにもかかわらず来館者
数が増えているのでなぜ増えたのか、いいところ良かったことを入れていただいた
方が評価としては良かったと思います。美術館についてやはりコロナの対策をとっ
たために来年度へ延期になった。これにより未達となったなどのコメントをしてい
ただかないと評価にならないと思いますので、来年はお願いします。

百瀬司郎教育長： 今の意見について、事務局来年から対応をお願いします。

清沢喜代登委員：教育行政の法律や業務はどのくらいあるか莫大だと思います。これ提出
して好評をするということです。凄い事業が並んでいます。これ10人くらい
いないと本当に大変かと思います。教育委員会の職員が何名いるのか、その中
でこれだけの事業をこなしてきているというのは非常に大変かと私は感じてい
ます。やはり人員を増やしてしっかり仕事を分担させる必要があるという感想
です。

百瀬司郎教育長： ありがとうございます。それではこの件につきましては前教育長から
の意見もいただいておりますので承認の確認をしたいと思います。

今後、9月議会へ報告し公表となります。

それでは原案どおり可決といたします。

百瀬司郎教育長：それでは、5 報告に入ります。

5 報告

- 第1号 主な行事等報告について
- 第2号 9月の行事予定等について
- 第3号 保育園、小・中学校における支援状況について（適応支援員報告）
- 第4号 教育委員会関係9月定例議会補正予算について
- 第5号 コロナウイルス感染対策の状況について
- 第6号 松塩筑教組地教委訪問について
- 第7号 小学校の様子について

第1号 主な行事等報告について

8月3日から8月26日までの主な日程報告

旧11通学区高校教育懇話会、縄文むら公園検討委員会、小・中学校2学期始業式
通学路合同点検、事業等の中止について ほか

第2号 9月の行事予定等について

8月31日から9月30日までの行事予定報告

市町村教委連絡会、9月定例議会開会、アントン先生と英語で話そう教室
鉢盛中学校「白峰祭」 ほか

上條正光委員：第3回教育大綱検討委員会が中止の予定だが、人数も少ないのでリモートによる開催はできないでしょうか。

上條靖尚教育次長：リモート開催につて委員の環境確認を行い、コロナのレベルを見ながら開催する方向でも検討したいと思います。

第4号 教育委員会関係9月定例議会補正予算について

上條まゆみ課長補佐：第4号 教育委員会関係9月定例議会補正予算について説明する。
子育て支援センター等の舗装工事、小学校暖房機の取り換え他

上條正光委員：舗装工事の納期はいつか。

上條靖尚教育次長：年内を予定しております。

第5号 コロナウイルス感染対策の状況について

上條靖尚教育次長：第5号 コロナウイルス感染対策の状況について説明する。
教育委員会管理施設の対応状況他

清沢喜代登委員：保育園、小学校のレベル5での対応計画とあります。家庭での家族全員の健康チェックとあります。これだけでいいのかどうか。今変わってきている子供たちがあるので、今現在小学校の児童並びに家族の接種歴がどのくらいなのか。100%とは言いません。いろいろな考えで打たない方もいますのでそれは良いと思いますが、迷っている方に接種を呼びかけていただいて、子供たちを守っていくようなことを考えてはどうか。健康観察だけでなく。出来れば家族全員が接種を受ける。受けていただきたいという方向ではいけないのかどうか。接種は任意ですが、ここまで来ていればチェックだけでなく受けるように呼びかけていくというのが大事だと思っています。

上條靖尚教育次長：現在村ではワクチン接種を進めています。現状では9月半ばにはほぼ終わってくる状況になってきています。1回目の接種は8割ほど終わってきていますし、2回目の接種も6割ほど終わっていると思っております。保育園、小学校の

先生方も終わってきており、小学校では100%、保育園では90%を超える方が終わっていますので職員の接種は終わっています。保護者を含む住民への接種の呼びかけは対策本部、担当課で行っております。教育委員会として呼びかけは行いませんが引き続き村からの呼びかけは行っています。

清沢喜代登委員：3回目の見通しは。

上條靖尚教育次長：まだ、具体的な指示は県や国からは来ておりません。

上條正光委員：12歳以上の子供への接種も進めていますが、6年生全員は接種対象にならないのか。

上條靖尚教育次長：12歳にならないと接種出来ませんので、その年になっていない子供は12歳になってから対象となります。年齢に達した子供へは、住民福祉課から案内が出ており予約を行い接種となります。

第6号 松塩筑教組地教委訪問について

上條靖尚教育次長：松塩筑教組及び朝日小教組からの要望について説明する。

- ・支援員等職員の増員、公務用の携帯電話の導入、印刷ソフト(拡大くん)の導入、安価なカラー印刷機の導入、防災面で村独自のメール配信、リモートの導入。
- ・回答：職員配置の増員は児童の状況に応じた対応を行う。携帯電話の導入は行えないが、夏休みから転送を役場で受けるなどの改善を行う。印刷機は現状配置してあるものがある。またリースの更新を行う際にリモートを含め対応したい。メール配信については、村でも既に行っている。保護者へ登録をお願いしていく。

第7号 小学校の様子について

黒田俊樹小学校長：2学期が始まったの様子について

配慮が必要な児童の状況。コロナ感染対策の状況。PTA活動の状況。リモート授業の対応状況。地域資源の活用など。

6. 周知事項

第1号 第64回長野県市町村教育委員会研修総会について

10月8日オンラインにより参加する旨を確認。

7. その他

(1) 9月定例教育委員会等の日程について

日時：9月27日(月)午後3時00分から 役場 会議室

百瀬司郎教育長：それでは以上で、第5回定例教育委員会を閉めさせていただきます。ありがとうございました。

8. 議題となった動議を提出した者の氏名
なし
9. 質問または、討論をした者の氏名及びその要旨
5に記載のとおり
10. 議決事項
なし
11. その他委員長または、会議において必要と認めた事項
12. 閉 会 午後4時10分

令和3年8月27日

教育長	<u>百瀬 司郎</u>
教育委員	<u>清沢喜代登</u>
教育委員	<u>上條 正光</u>